



Independent observer
of the Global Fund

À la croisée des chemins : gouvernance, climat et santé publique

Chères abonnées, chers abonnés,

Bienvenue à cette nouvelle édition de votre bulletin d'analyse et d'information, où nous abordons les enjeux cruciaux et les dynamiques actuelles de la santé mondiale. Ce numéro met essentiellement en exergue les imbrications réciproques entre la gouvernance, le climat et la santé.

Pour commencer, [notre premier article](#) se penche sur le Rapport d'évaluation de la gouvernance 2023-2024 du Fonds mondial. Cette analyse met en lumière les fonctions essentielles du Conseil, tout en examinant les retours d'un questionnaire et d'entretiens pour identifier les succès et les domaines nécessitant des améliorations dans les relations entre le Conseil et le Secrétariat. En conclusion, ce rapport offre des recommandations pratiques pour optimiser cette collaboration cruciale.

Ensuite, notre [analyse approfondie de la Politique de pérennité, de transition et de cofinancement](#) examine les implications du document récemment évalué par une instance du Fonds mondial. Cette politique est cruciale pour garantir la durabilité des financements et des interventions, et notre article en décortique les aspects principaux, offrant des pistes pour une mise en œuvre réussie.

Le nouveau rapport de Harm Reduction International, intitulé "[The Cost of Complacency: A Harm Reduction Funding Crisis](#)", constitue le cœur de notre troisième article. Le Fonds mondial, en tant que principal bailleur de fonds, est au centre de cette analyse, mettant en lumière l'importance d'un financement adéquat pour soutenir les efforts de réduction des risques dans les pays à revenu faible et intermédiaire.

Notre [quatrième article explore une proposition novatrice du Fonds mondial](#) visant à établir une priorité d'investissement axée sur l'intersection du changement climatique et de la santé pour les subventions 2023-2025. Cette initiative, si approuvée, marquera un tournant majeur en reconnaissant et en s'attaquant aux effets du changement climatique sur la santé, notamment en ce qui concerne le VIH, la tuberculose et le paludisme.

Le [cinquième article](#) nous plonge dans les discussions du comité stratégique du 10 juillet 2024 concernant le renforcement des systèmes de santé. Les membres ont été invités à évaluer divers documents produits au cours des six dernières années, notamment des recommandations du Comité technique d'examen (CTE), une cartographie des investissements, et une proposition de nouveau cadre de réflexion et d'évaluation Resilient Sustainable Strengthening (4S). Ce modèle innovant vise à guider les investissements vers des systèmes de santé résilients et durables.

Enfin, nous terminons avec une [interview exclusive de Gisèle Takaléa](#), présidente du Collectif des Organisations de Lutte contre la Tuberculose et les Maladies Respiratoires en Côte d'Ivoire (COLTMR-CI). Cet entretien offre une perspective précieuse sur les défis et les avancées dans la lutte contre la tuberculose en Afrique et en Côte d'Ivoire.

Nous espérons que ces articles susciteront votre intérêt et nourriront vos réflexions sur les nombreux aspects de la santé mondiale.

Comme toujours, Aidspace et son équipe de rédaction, sous la direction d'Ida Hakizinka, font de leur mieux pour assurer l'exactitude des données et des déclarations dans nos articles publiés – et donc l'inclusion d'hyperliens – mais si vous, le lecteur, identifiez une erreur ou une omission importante, veuillez-nous en informer et nous fournir la source de vos données ; nous serons heureux de publier une correction ou un amendement.

Si vous appréciez l'OFM et le trouvez pertinent pour votre travail, veuillez encourager vos collègues et ami(e)s à s'abonner.

Les suggestions et commentaires peuvent nous être adressés à Ida Hakizinka ou Christian Djoko, en anglais, français ou espagnol, à l'adresse ida.hakizinka@aidspan.org ou christian.djoko@aidspan.org

Bonne lecture !

[Read More](#)
